

Martes 7 de noviembre de 2017

SECRETARÍA

Impulsa Sagarpa y CIMMYT acompañamiento técnico a beneficiarios del PROAGRO productivo.- Como resultado del acuerdo entre la **Sagarpa** y el Centro Internacional de Mejoramiento de Maíz y Trigo, (CIMMYT), a partir de julio de este año pequeños productores inscritos al PROAGRO Productivo, en diferentes entidades del país, reciben asistencia técnica para adoptar nuevas formas de producción y comercialización. Lo anterior fue informado por la subsecretaría de Agricultura de la dependencia federal, misma que señaló que productores de menos de cinco hectáreas reciben asesoramiento técnico en temas como sistemas de producción sustentable, agricultura de conservación, fertilización integral, variedades de semillas de maíz, tecnologías de postcosecha, diversificación y acceso de nuevos mercados, entre otras tecnologías. De esta forma, los productores de más de 19 mil 300 predios de producción de maíz, frijol y sus cultivos asociados, reciben asistencia técnica de 380 especialistas del CIMMYT, en los estados de Campeche, Chiapas, Guanajuato, Guerrero, Hidalgo, Jalisco, México, Michoacán, Oaxaca Puebla, Querétaro, Quintana Roo, Tlaxcala, Veracruz y Yucatán. **Hoja de Ruta Digital/ Talla política/ Agustín Alvarez/ Periódico ya/ Buenas noticias/ Notiradar/ 20 minutos/ Criterio Noticias/ México informa/ Panorama Agrario/ Al momento/ Jornada/ Quadratín/ Hombres del poder**

Fortalecen sector agropecuario.- El gobernador del Estado de México, Alfredo Del Mazo Maza, entregó apoyos e incentivos para productores del campo del oriente de la entidad, donde reiteró su compromiso para fortalecer al sector agropecuario mexiquense con capacitación, transferencia de tecnología, entrega de herramientas, equipamiento, así como fomentar más la comercialización para hacerlo más productivo. En la entrega de los incentivos estuvieron presentes el delegado de **Sagarpa**, Julio de la Mora Razura; el secretario de Desarrollo Agropecuario, Darío Zacarías Capuchino; la secretaria de Turismo, Lorena Marín Moreno; el alcalde de Acolman, Misael Carreño; la diputada federal, Cristina Sánchez; los legisladores locales Roberto Sánchez e Ignacio Beltrán. **El Sol de México, 3-B/ El Sol de Toluca, 1/ El Financiero, 50/ El Economista, 36 U y E/ La Razón, 14/ Impacto, 10/ Ovaciones, 2/ Uno Más Uno, 23/ La Crónica, 11/ Diario imagen, 1/ Diario Amanecer, 6/ Tribuna, 1/ Milenio, 14/**

SÍNTESIS INFORMATIVA

Dan carne de caballo por res; piden regular.- La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (**Sagarpa**), a través del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad, y Calidad Agroalimentaria (Senasica), informó que en México existen 11 rastros Tipo Inspección Federal (TIF) que producen carne de equino. De ellos, indicó, cinco producen con los mismos estándares de inocuidad que se exigen a otros establecimientos que generan carne de diferente especie. La dependencia detalló que estos establecimientos están localizados en Aguascalientes, Coahuila y Chihuahua y "frigoríficos" en los estados de México, Guanajuato y Ciudad de México, además de una empresa de empacamiento y procesadora de carne de equino en Zacatecas. **El Sol de México, 5 -F**

Ricos tacos de...caballo en puestos capitalinos.- Luego de que en redes sociales se difundiera que en distintos puntos del país se vendía carne de caballo para consumo humano, el secretario de Salud, Armando Ahued, confirmó que en algunos puestos ambulantes de comida se encontró este tipo de carne utilizada en tacos, sin embargo su consumo no representa riesgos para la salud. El funcionario precisó que la venta de carne de caballo no está regulada por la Cofepris para consumo humano. "La norma oficial mexicana establece la información comercial sanitaria. El producto debe decir: carne de res, carne de puerco, debe estar especificado y en este caso no existe porque **Sagarpa** y Cofepris la carne de caballo está autorizada pero no para consumo humano", reiteró. **Ovaciones, 8/ Universal, 3**

Maíz transgénico (Empresa de Alfredo Barranco).- Viva aún la prohibición judicial para siembra experimental de maíz transgénico apoyada con permisos otorgados por la **Secretaría de Agricultura**, hete aquí que 90% del grano utilizado para tortilla, aún las elaboradas artesanalmente, es genéticamente modificado. El argumento del juez de la causa habla de no existir certeza de inocuidad dada la cantidad de insecticidas y herbicidas que se utilizan en las siembras cuyo efecto, sostienen científicos, es cancerígeno. Sin embargo, en lo que parece el ni tú-ni yo han surgido teorías de expertos en biotecnología y genética de alimentos, entre ellos Ariel Álvarez, presidente de la International Society for Biosafety Research, quien afirma que los productos transgénicos pueden cosecharse sin necesidad de tantos agentes químicos. **El Universal, 4-B**

Segunda vuelta de Luis Muñoz.- El fin de semana se solicitó a la **Sagarpa** destinar

SÍNTESIS INFORMATIVA

un mayor porcentaje del presupuesto a los productores de la Ciudad de México. El presidente de la Comisión de Desarrollo Rural de la Asamblea Legislativa, diputado Luis Alberto Chávez García, explicó que la dependencia federal cuenta con un decremento de seis mil 232 millones de pesos en el Presupuesto de Egresos 2018; pero, pese a ello, la Sagarpa estima que se podrán alcanzar 142.8 millones de toneladas en 2018 y 157.9 millones en 2024. Chávez García comentó que “ siempre es preocupante saber que a la Sagarpa le disminuyan el presupuesto y más cuando se desconoce el monto que se destinará a la CDMX, que la deja en desventaja frente a otros estados del país. **Diario Imagen, 14**

Prevén sin TLC bajo crédito para agro.- Si Estados Unidos se saliera del TLC, traería consigo una disminución en la colocación del crédito para el sector agroalimentario en México, refirió Fernando Sandoval, director ejecutivo de Instituciones financieras de la calificadora HR Ratings. El estado de Sinaloa podría ser el más afectado, ya que representa la mayor participación en la distribución del financiamiento, durante el segundo trimestre de este año, pues tiene 11 por ciento le sigue Jalisco y Sonora con 9 y 7 por ciento, en cada caso, según el estudio con datos de Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (**FIRA**). **Reforma, 4 Neg.**

Chiapas, principal productor de café- A pesar de las adversidades por las que atraviesa el cultivo de café, Chiapas sigue considerándose el principal productor en el país, pues actualmente 176 mil productores y sus familias viven del aromático grano, además este cultivo se siembra en 89 municipios de 13 regiones del estado. El presidente de la Coordinadora de Organizaciones Cafetaleras de Chiapas, Justo Pérez Bravo, indicó que al productor de café no se le ha atendido de acuerdo lo que representa el campo chiapaneco, ya que está quedando fuera de diferentes esquemas de apoyo de las dependencias federales y estatales. El líder campesino se refirió al desempeño que está teniendo la **SAGARPA** en la entrega de apoyos como el Programa de Incentivos en Apoyo a la Cafecultura (PIAC) donde los insumos se están entregando cuando la cosecha ya está en marcha y debió otorgarse cuando menos en el mes de julio.- **El Sol de México, 4-B**

Zacatecas, principal productor de frijol en México (Agronegocios, primera parte).- Uno de los cultivos más emblemáticos de México es el frijol y el estado de Zacatecas se significa como el principal productor nacional de este grano con 36% de la producción total. Para Zacatecas es un reto encontrar alternativas para los



productores con motivo de la sobreoferta temporal del grano que les representa una disminución del precio. *El Economista*, 13 TE

MONITOREO

Difundido el 6 de noviembre 2017

SAGARPA

Se registró 14 impactos del Boletín 379.- “Impulsan SAGARPA y CIMMYT acompañamiento técnico a beneficiarios de PROAGRO Productivo”.

Portales: 14

Boletín 379.- “Impulsan SAGARPA y CIMMYT acompañamiento técnico a beneficiarios de PROAGRO Productivo”. Como resultado del acuerdo entre la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) y el Centro Internacional de Mejoramiento de Maíz y Trigo, (CIMMYT), a partir de julio de este año pequeños productores inscritos al PROAGRO Productivo, en diferentes entidades del país, reciben asistencia técnica para adoptar nuevas formas de producción y comercialización. Lo anterior fue informado por la subsecretaría de Agricultura de la dependencia federal, misma que señaló que productores de menos de cinco hectáreas reciben asesoramiento técnico en temas como sistemas de producción sustentable, agricultura de conservación, fertilización integral, variedades de semillas de maíz, tecnologías de postcosecha, diversificación y acceso de nuevos mercados, entre otras tecnologías. De esta forma, los productores de más de 19 mil 300 predios de producción de maíz, frijol y sus cultivos asociados, reciben asistencia técnica de 380 especialistas del CIMMYT, en los estados de Campeche, Chiapas, Guanajuato, Guerrero, Hidalgo, Jalisco, México, Michoacán, Oaxaca Puebla, Querétaro, Quintana Roo, Tlaxcala, Veracruz y Yucatán. La finalidad del programa, precisó la subsecretaría, es vincular la asistencia técnica con el subsidio del PROAGRO Productivo, para impulsar el desarrollo de capacidades en pequeños productores con predios menores a cinco hectáreas, aprovechar mejor las innovaciones tecnológicas que ofrece el organismo internacional, coadyuvar a la seguridad alimentaria y contribuir a lograr una agricultura sustentable. Subrayó que esta nueva visión responde a la prioridad del Gobierno de la República de impulsar y fortalecer la productividad y competitividad de los pequeños productores, un sector clave en el país que tiene la capacidad para mejorar su eficiencia y bienestar, a través de la operación de sistemas de producción más rentables y sustentables En este

SÍNTESIS INFORMATIVA

proceso, aseguró que la asistencia técnica se estructura con base en un diagnóstico del sistema productivo del pequeño productor, en el cual se describe la brecha tecnológica existente y las causas que impiden una mayor productividad.

<http://hojaderutadigital.mx/impulsan-sagarpa-y-cimmyt-acompanamiento-tecnico-a-beneficiarios-de-proagro-productivo/>
<http://www.tallapolitica.com.mx/impulsan-sagarpa-y-cimmyt-acompanamiento-tecnico-a-beneficiarios-de-proagro-productivo/>
<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/443001>
<http://periodicoya.com/2017/11/06/impulsan-sagarpa-y-cimmyt-acompanamiento-tecnico-a-beneficiarios-de-proagro-productivo/>
<http://buenas-noticias.mx/2017/11/impulsan-sagarpa-cimmyt-acompanamiento-tecnico-a-beneficiarios-proagro-productivo/>
<http://www.notiradar.com/noticia/nota.6305476/t.M%C3%A1s+de+19+mil+predios+de+ma%C3%ADz+y+frijol+reciben+asistencia+t%C3%A9cnica/>
<http://www.20minutos.com.mx/noticia/294009/0/mas-de-19-mil-predios-de-maiz-y-frijol-reciben-asistencia-tecnica/>
<http://www.criterionoticias.com/2017/72056/>
<http://mexicoinforma.mx/index.php/84-negocios/30141-beneficiarios-de-proagro-recibiran-asistencia-tecnica-en-produccion-y-comercializacion>
<https://panoramaagrario.com/2017/11/impulsan-sagarpa-cimmyt-acompanamiento-tecnico-a-beneficiarios-proagro-productivo/>
<http://almomento.mx/mas-de-19-mil-310-predios-de-produccion-agricola-reciben-asistencia-tecnica-proagro/>
<http://www.jornada.com.mx/ultimas/2017/11/06/reciben-asistencia-tecnica-pequenos-productores-inscritos-al-proagro-2081.html>
<https://edomex.quadratin.com.mx/impulsa-sagarpa-apoyo-a-pequenos-productores-2/>
<https://hombresdelpoder.com/noticia.php?id=46145>

Sagarpa defiende rastros de producción de carne de caballo tras polémica

La **Sagarpa**, a través del Senasica, informó que en México existen 11 rastros Tipo Inspección Federal (TIF) que producen carne de equino. De ellos, indicó, cinco producen con los mismos estándares de inocuidad que se exigen a otros establecimientos que generan carne de diferente especie. La dependencia detalló que estos establecimientos están localizados en Aguascalientes, Coahuila y Chihuahua y frigoríficos en los Estados de México, Guanajuato y Ciudad de México, además de una empresa de empacamiento y procesadora de carne de equino en Zacatecas.

<https://www.elsoldezacatecas.com.mx/mercados/sagarpa-defiende-rastros-de-produccion-de-carne-de-caballo-tras-polemica>
<https://www.elsoldecentro.com.mx/mercados/sagarpa-defiende-rastros-de-produccion-de-carne-de-caballo-tras-polemica>
<https://www.eloccidental.com.mx/finanzas/mercados/sagarpa-defiende-rastros-de-produccion-de-carne-de-caballo-tras-polemica>

SÍNTESIS INFORMATIVA

<https://www.periodicoelmexicano.com.mx/mercados/sagarpa-defiende-rastros-de-produccion-de-carne-de-caballo-tras-polemica>
<https://www.diariodelsur.com.mx/mercados/sagarpa-defiende-rastros-de-produccion-de-carne-de-caballo-tras-polemica>

GOB-CDMX reconoce que se distribuyó carne de caballo para consumo humano

El Gobierno de la Ciudad de México reconoció que, en algunas carnicerías, mercados y puestos de comida se distribuyó para consumo humano la carne de caballo, aunque no especificó las delegaciones donde esto ocurrió. En conferencia de prensa, el secretario de SALUD local, Armando Ahued, aseveró que “no es un problema serio ni tan grande” porque la carne de caballo “no hace daño a la salud de la población”, pero tampoco está autorizada para consumo humano, ya que la Norma Oficial Mexicana preve que se utilice solo para animales en zoológicos o para mascotas. El consumo de carne de caballo más que ser un problema de salud pública es un engaño a la gente, derivado a que el kilo de carne de caballo vale 75 pesos y la carne de res 150 peso el kilo... En este caso **SAGARPA** y COFEPRIS la producción de carne de caballo no está regulada para consumo humano, de tal manera que igual que la de puerco y res nutrimentalmente es buena sin embargo no está autorizada para consumo humano”. Además, explicó que en el país existen 11 rastros de carne de caballo, pero ninguno se ubica en la capital, y se exporta a países donde si está autorizada como Rusia, Vietnam y Bélgica, entre otros. El secretario de SALUD llamó a los capitalinos a comprar carne en establecimientos en donde este etiquetada, revisar la caducidad, que esté “roja o rosita” y que este en refrigeración. Además, indicó que en conjunto con la SAGARPA, COFEPRIS y Profeco supervisan los establecimientos de esta ciudad.

<http://www.yucatanalamano.com/nacional/gob-cdmx-reconoce-que-se-distribuyo-carne-de-caballo-para-consumo-humano/>
<http://segundoasegundo.com/gob-cdmx-reconoce-se-distribuyo-carne-caballo-consumo-humano>
6/11/17 Sofía Sánchez Navarro en 88.9 (88.9 FM) 12:01 hrs.
http://testigos.intelicast.co/2017/11/Noviembre17/Imagenes_06112017/06112017013765nc.mp3
<http://muropolitico.mx/2017/11/06/gob-cdmx-reconoce-se-distribuyo-carne-caballo-consumo-humano/>
<http://www.proceso.com.mx/510084/gobierno-la-cdmx-minimiza-distribucion-carne-caballo-consumo-capitalinos>
<http://www.mvsnoticias.com/#!/noticias/gob-cdmx-reconoce-que-se-distribuyo-carne-de-caballo-para-consumo-humano-103>

La Secretaría de Salud de la ciudad, afirma que la carne de caballo no es dañina.
Blanca Lolbee, locutor: La Secretaría de Salud de la ciudad, afirma que la carne de caballo no es dañina.

SÍNTESIS INFORMATIVA

Daniel Rosas, reportero: Asegura la Secretaría de Salud capitalina que la ingesta de carne de caballo no causa daños a la salud pero su venta no está autorizada para consumo humano, su titular Armando Ahued aclaró el tema que ha tenido mucho vuelo en redes sociales y expuso.

Armando Ahued Ortega, secretario de Salud de la Ciudad de México: Tampoco es un problema tan serio y tan grande, sin embargo, al salir esta publicación damos la cara y decimos qué está haciendo el gobierno de la Ciudad. Nutrimentalmente es adecuado, alguien que come carne de caballo no tiene ningún problema de salud, simplemente está consumiendo un producto que no está autorizado para consumo humano y que obviamente hay un engaño al darle carne de caballo diciendo que es carne de res.

Daniel Rosas: La Secretaría de Salud junto con **Sagarpa**, Cofepris y Profeco supervisan distintos establecimientos en busca de ese tipo de irregularidades. En México sólo 11 rastros procesan carne de caballo que se exporta para consumo humano a países como Rusia, Egipto, Japón y Bélgica, y se comercializa en nuestro país como alimento para animales de zoológico. El problema en México es el engaño que se pretende al hacerla pasar por carne de res, por lo que el doctor Ahued pidió a los capitalinos comprar el alimento en lugares autorizados y verificar los etiquetados.

Armando Ahued Ortega: Quiero hacer algunas recomendaciones, primero exhorto a la población a que no compre carne donde no se tengan etiquetas y donde no se sepa cuál es la procedencia de esta carne; comprar en establecimientos formales, siempre revisar que la etiqueta diga la caducidad, etcétera de esa carne, el olor debe estar fresco y no desagradable, que no tenga mal aspecto, que esté roja o rosita y que obviamente cuiden al comprar la carne. Y por supuesto siempre debe estar en refrigeración para mantener su estado. Formato 21, Daniel Rosas.

06/11/2017 Radio: Formato 21 de las 15:00 hrs. con Blanca Lolbee, 1110 Khz. AM, 15:32 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2017/11Noviembre17/Imagenes_06112017/06112017017247nc.mp3

Detectan tacos y gorditas de caballo.- Cd. de México (06 noviembre 2017).- Las autoridades capitalinas confirmaron que puestos de la Capital ofrecen tacos y gorditas de caballo, ofreciéndolo como res. Luego de que en redes sociales se divulgara información sobre el hallazgo de carne de caballo, tanto cruda como preparada, el Secretario de Salud de la Ciudad, Armando Ahued, señaló que comer esa carne no representa un riesgo, pero su consumo no está regulado. "El planteamiento es que el consumo de la carne de caballo más que ser un problema de salud pública es un engaño a la gente, derivado a que el kilo de la carne de caballo vale 75 pesos aproximadamente y la carne de res vale 150 pesos", expuso el funcionario. Los datos que causaron alarma entre la población son resultado de

SÍNTESIS INFORMATIVA

un estudio de la Facultad de Medicina y Veterinaria de la UNAM, quienes analizaron 433 muestras de carne cruda y cocida. Las muestras, señaló Ahued, fueron tomadas de carnicerías, mercados, tianguis, así como en puestos ambulantes y en comida preparada: tacos, gorditas, burritos, y milanesa. Las entidades donde se levantaron muestras fueron: Aguascalientes, en Zacatecas, en Chihuahua, en la Ciudad de México, en Pachuca y San Vicente Chicoloapa. "Hacemos un llamado a la población para que tenga cuidado dónde adquiere este tipo de carne", pidió. "La carne de caballo al igual que la de puerco y la de res, nutrimentalmente es buena pero no está autorizada para su consumo humano". En la Ciudad, precisó, no hay ningún rastro por lo tanto, la carne que se recibe es de otras entidades del País. Ahued recomendó a la población a no comprar carne que no tenga etiquetas, comprar en establecimientos formales, verificar que no huela mal, tenga un buen aspecto y presente colores rojos o rositas. "La norma oficial mexicana establece la información comercial sanitaria. El producto debe decir: carne de res, carne de puerco, debe estar especificado y en este caso no existe porque **SAGARPA** y Cofepris la carne de caballo está autorizada pero no para consumo humano", reiteró. A través de la Agencia de Protección Sanitaria, la Secretaría de Salud verifica espacios donde se venden alimentos frescos y preparados para verificar que se encuentren en norma.

<http://www.reforma.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?id=1250999>

Carne de caballo debe cumplir con norma de sanidad, piden engordadores

México, 6 Nov (Notimex).- Las autoridades sanitarias deben investigar que la venta de carne de caballo cumpla con las normas de bienestar animal, sanidad e inocuidad, consideró el director de Comercio Exterior de la Asociación Mexicana de Engordadores de Ganado Bovino (AMEG), Rogelio Pérez Sánchez. Destacó que si bien en México no se comercializa la carne de caballo como ocurre en otros países, las autoridades deben "investigar o poner los controles necesarios para informar al consumidor". Ello luego de que la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) dio a conocer un estudio en el que expone que en algunos puntos del país se vende carne de caballo en lugar de la de res. El integrante de la AMEG añadió que en México hay rastros autorizados para el sacrificio de equinos y la exportación de esta carne a algunos países de Europa. **La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), a través del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica),** informó que en México existen 11 rastros Tipo Inspección Federal (TIF) que producen carne de equino. De ellos, indicó, cinco producen con los mismos estándares de inocuidad que se exigen a otros establecimientos que generan carne de diferente especie. La dependencia detalló que estos establecimientos están

SÍNTESIS INFORMATIVA

localizados en Aguascalientes, Coahuila y Chihuahua y “frigoríficos” en los estados de México, Guanajuato y Ciudad de México, además de una empresa de empacamiento y procesadora de carne de equino en Zacatecas. Señaló que la carne de res, cerdo o de cualquier otra especie procesada en el sistema TIF se comercializa, en su mayoría, en tiendas departamentales o en tiendas especializadas que exigen altos controles de inocuidad. En 2016 se sacrificaron 128 mil 86 cabezas de equino en rastros TIF de Chihuahua, Coahuila y Zacatecas, de las cuales se exportó dos millones 636 mil 606 kilos de este alimento, según el Sistema de Inspección Veterinario.

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/442997>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota.6305475/t,Carne+de+caballo+debe+cumplir+con+norma+de+sanidad%2C+piden+engordadores/>

<http://www.20minutos.com.mx/noticia/294010/0/carne-de-caballo-debe-cumplir-con-norma-de-sanidad-piden-engordadores/>

El director de Comercio Exterior de la Asociación Mexicana de Engordadores de Ganado Bovino pidió a las autoridades investigar el caso de la carne de caballo

Blanca Lolbee, locutora: El director de Comercio Exterior de la Asociación Mexicana de Engordadores de Ganado Bovino Rogelio Pérez Sánchez pidió a las autoridades sanitarias investigar que la venta de carne de caballo cumpla con las normas de bienestar animal, sanidad e inocuidad. Dijo que aunque en México no se comercializa la carne de caballo como en otros países, deben existir controles necesarios para informar al consumidor. Esto luego de que la UNAM dio a conocer un estudio en el que expone que en algunos puntos del país se vende carne de caballo en lugar de la de res. Pérez Sánchez destacó que en México hay rastros autorizados para el sacrificio de equinos y la exportación de esta carne a algunos países de Europa; por su parte la **Sagarpa** dio a conocer que en nuestro país exigen 11 rastros Tipo Inspección Federal, TIF, que producen carne de equino y cinco de ellos lo hacen bajo los mismos estándares de inocuidad que se exigen a otros establecimientos que generan carne de diferente especie. Expuso que por su alto valor nutricional y su precio la carne de caballo es apreciada en mercados internacionales e incluso como un producto gourmet; sin embargo, la venta de carne de caballo como si fuese de res es un engaño y por ello debe denunciarse cualquier anomalía de la Procuraduría Federal del Consumidor. Actualmente México exporta así carne de caballo de alta calidad de Rusia, Hong Kong, Egipto, Japón, Vietnam, Kazajastán y Bélgica.

06/11/2017 Radio: Formato 21 de las 15:00 hrs. con Blanca Lolbee, 1110 Khz. AM, 16:28 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2017/11/Noviembre17/Imagenes_06112017/06112017019576nc.mp3

SECTOR AGROPECUARIO

La discusión del presupuesto de egresos llegará al pleno de San Lázaro el jueves.- La Cámara de Diputados prevé comenzar el jueves la discusión en el pleno del Presupuesto de Egresos de la Federación 2018, una vez que la Secretaría de Hacienda se reunió por separado con legisladores de los partidos Revolucionario Institucional, Acción Nacional y de la Revolución Democrática y que la Comisión de Presupuesto considera votar el dictamen mañana. La de Ganadería pidió 4 mil 236 millones más para la producción pecuaria y 557 millones adicionales a Liconsa, y la de Agricultura, 16 mil millones para fortalecer el campo y 2 mil 270 millones al Programa Especial Concurrente, que el Ejecutivo propuso en cero pesos.- **La Jornada, 12**

Sacan poco provecho a la carne de búfalo.- La producción del búfalo de agua es uno de los cárnicos más baratos en el País, debido a sus bajos costos en alimentación, pero esta industria aún es desaprovechada. Una de las mayores ventajas para la crianza de esta especie, originaria de la India, es el reducido gasto destinado a su dieta, pues no es necesario incluir granos de importación como el maíz amarillo, afirmó Ismael Coronel, presidente de la Asociación Mexicana de Criadores de Búfalos (Amexbu), conformada por 37 productores del País. **Reforma, PP y 4 Neg.**

Suben ventas de bebidas y cigarros: Anpec.- Categorías como lácteos, panificados, alimentos para mascotas y confitería se han visto afectadas por el aumento a la inflación, en cambio cigarros y bebidas azucaradas tuvieron un incremento en su consumo, reveló la séptima encuesta de la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (Anpec). La inflación es un problema para el pequeño comercio y ha afectado el precio de las tortillas, perecederos, embutidos y productos de higiene personal dijo en una entrevista Cuauhtémoc Rivera, presidente de la Anpec.- **Milenio, 30 neg**

Mezcaleros de Coyuca de Catalán, sin apoyo oficial para distribución.- En la comunidad de Puerto de El Bálsamo, en el ejido de Cundan el Grande, municipio de Coyuca de Catalán, en la parte más alta de la Sierra Madre del Sur, se elabora uno de los mezcales más exquisitos de Guerrero y del país. En esta región de la Tierra Caliente de Guerrero se concentra el destilado que elaboran al menos 10 fabricantes, agrupados en la Asociación de Productores de Mezcal de la Sierra, con 107 afiliados que producen al año unos 10 mil litros, de un total de 200 mil que se hace en los municipios de las regiones de la Tierra Caliente y la Costa Grande. El gran problema de estos productores es la falta de distribución. "Lo ofrecemos a la

gente que pasa. Hay una embotelladora en Zihuatanejo, y también le entregamos mezcal. Vendemos lo que la gente pide, dos, 10, 20 y hasta 100 litros. Las 10 fábricas tuvieron una producción de unos 10 mil litros de enero a mayo". - **La Jornada**, 26

Tequila y cerveza se salvan de arancel. -El tequila, la cerveza y el aguacate son tres de los cinco productos agropecuarios que más exporta México a Estados Unidos y que no tienen que enfrentar el pago de arancel en caso de no haber TLCAN. Sin embargo, en el caso del tomate hay un acuerdo para fijar el precio. Dicho convenio está por vencerse en los primeros meses de 2018, por lo que México y Estados Unidos deben renovarlo para evitar que se le cobren cuotas compensatorias. En el caso del tequila y la cerveza no se afectarán con aranceles en caso de una terminación del TLCAN, lo que cobra relevancia ante el valor anual de las exportaciones. El aguacate también aparece sin arancel en la lista que registró Estados Unidos ante la OMC, producto del cual se exportaron de México a EU mil 777 millones de dólares en 2016, y de enero a agosto de este año fueron mil 574 millones. -**El Universal 7 B**

Punto y Como / Desiertos alimentarios: la polémica entre alimentos frescos disponibles por Liliana Martínez Lomelí.- Los Desiertos alimentarios: la polémica entre alimentos frescos disponibles los desiertos alimentarios son definidos por la USDA como aquellas zonas geográficas con escasez de frutas, verduras y otros alimentos frescos que usualmente se encuentran en áreas empobrecidas. Esto debido en parte a una falta de comercios, mercados y proveedores de comida fresca. El uso de este concepto tuvo su origen en Inglaterra, como parte de una política pública en la que según las estadísticas, era preocupante ver cómo ciertas zonas de Inglaterra estaban afectadas por la falta de acceso a productos frescos y por la ausencia de comercios de venta de alimentos frescos. En este sentido, la administración de Tony Blair tomó cartas en el asunto diseñando estrategias de integración urbana en las que se pudieran integrar las zonas aisladas, que normalmente corresponden a zonas con mayor empobrecimiento, a los grandes puntos de concentración comercial de las ciudades. El concepto de los desiertos alimentarios es un buen ejemplo para plantearnos cómo aunque pareciera que las poblaciones y el crecimiento urbano responden a las mismas problemáticas de acceso a alimentos, algunas condiciones específicas se dan en contextos específicos, lo que hace necesario su análisis para la adecuada implementación de medidas promotoras de la seguridad alimentaria.- **El Economista, 59**

De Yucatán a Canadá.- Como parte del Programa de Trabajadores Agrícolas Temporales México Canadá, 25 mil 263 trabajadores agrícolas acuden cada año a aquel país. El indígena maya Mario Witz Arredondo, originario de Yucatán, destacó las labores en la granja Walker's Honey donde se dedica a la apicultura.- **El Heraldo**

SÍNTESIS INFORMATIVA

de México, 20

Identifica IPN sustancia del cacao que protege al corazón y sistema circulatorio.- Científicos del Politécnico Nacional descubrieron que una sustancia del cacao llamada epicatequina sirve para reforzar las células del tejido epitelial, que son las primeras que se dañan cuando hay exceso de colesterol y antioxidantes en la sangre, lo que desemboca en problemas como infartos e hipertensión. En entrevista con Crónica, el doctor Guillermo Ceballos, investigador de la Escuela Superior de Medicina (ESM) dijo que después de más de una década de estudios pueden afirmar que las semillas de cacao, sin azúcar ni leche, fortalecen las células epiteliales y pueden ayudar a prevenir infartos. "No estamos planteando que hayamos encontrado una terapia que sustituya a los actuales medicamentos contra infartos o contra daño en la función epitelial, pero sí podemos decir que el consumo de esta sustancia sí mejora la función del endotelio. En estudios con ratones hemos medido que aquellos ratones con corazón y sistema circulatorio sano que además consumen cacao corren más que los que están sanos pero no consumen cacao. Entre ratones obesos, los que consumen cacao pierden peso a mayor velocidad que los que no lo consumen. Y entre dos grupos de ratones con hipertensión arterial], los que consumen cacao mejoran mucho su control de presión arterial", dijo el investigador del Politécnico.- **Crónica, 22**

Cafeticultores minifundistas: una deuda histórica (El peso del dinero por Manuel Aguilera Gómez). -Invitado por la Universidad Autónoma de Chiapas, la semana pasada acudí, en Tuxtla Gutiérrez, a una reunión dedicada a exponer mis ideas en torno a un tema particularmente sensible en la vida cotidiana de la sociedad chiapaneca: La producción de café. Fue una reunión muy interesante, en la que diversos actores relacionados con la producción y comercialización de este grano expusieron sus experiencias, en gran medida, rodeadas de amargura y decepción. ¿Cómo sucedió? Dos razones fueron ampliamente explicadas y documentadas en la reunión: La inestabilidad de los precios internacionales del café y el impacto devastador de las plagas, sobre todo la roya del cafeto. En la reunión quedó clara una realidad: Carecerá de sustento la política de combate a la pobreza y la eliminación del hambre alegremente festinada por las agencias oficiales mientras no sean salvadas de su infame condición las familias minifundistas que, al igual que en Chiapas, se dedican al cultivo del café en amplias regiones del país. Son más de medio millón de familias cafetaleras condenadas a la miseria, al hambre y a la degradación física y mental, víctimas de la indiferencia tanto de los gobiernos como de la sociedad. No se puede ocultar la terrible condición de parias a la que están sometidas. -**Impacto el diario 2**

Agro de Altos Vuelos (Capitanes). -Vamos a compartirle algunos datos que Grupo de Economistas y Asociados presenta hoy en el "Estudio del Sector Agro

SÍNTESIS INFORMATIVA

alimentario: Motor de desarrollo económico en México". Describe, por ejemplo, a México como la doceava potencia mundial en exportación de agroalimentos, donde destacan Grupo Lala, de Eduardo Tricio; Sigma Alimentos, que encabeza Mario Páez; Bachoco, de Francisco Javier Bours; Grupo Bafar, de Eugenio Baeza; SuKarne, de Jesús Vizcarra, además de Pilgrim's y Granjas Carroll de México, como las empresas de mayor participación, las balanzas comerciales agropecuaria y agroalimentaria pasaron de tener un déficit de 428 millones y 2 mil 882 millones de dólares en 1994 a un superávit de 3 mil 204 millones y 3 mil 175 millones de dólares en 2016, respectivamente Destaca el estudio el caso de la ganadería, que posee un repunte primordial en el sector primario. –**Reforma 3**

México se prepara ante posible pérdida del TLC. -México aumenta los esfuerzos para diversificar sus mercados e introducir nuevas protecciones para los inversionistas, ya que se prepara para la posibilidad de que se caigan las negociaciones sobre el futuro del TLCAN. Al equipo que participa en las pláticas le preocupa cada vez más que no pueda reducir las diferencias entre México y Estados Unidos en las negociaciones. Los puntos problemáticos incluyen la propuesta de Washington de la "cláusula de extinción", que acabaría con el pacto a menos de que se renegocie cada cinco años, y su demanda para un mayor contenido estadounidense en los automóviles que se fabrican regionalmente. Por lo tanto, los funcionarios mexicanos se sienten alentados por las señales de que se abren nuevos mercados. Si bien el país depende en gran medida de Estados Unidos, tanto para las importaciones como para las exportaciones, adquirió una mayor cantidad de maíz amarillo de Brasil y Argentina en septiembre que en todo 2016. "La incertidumbre tendrá un papel en las decisiones de las empresas; si no tienen una fuente confiable de importaciones van a buscar una", dijo un alto funcionario del gobierno, quien pidió que no se diera a conocer su nombre. –**Milenio 36**

Gali anuncia apoyos para agricultores. -El gobernador de Puebla, Tony Gali, destinó 27 millones de pesos a brindar apoyos y capacitación a 2 mil 416 productores agrícolas y agroindustriales de San Martín Texmelucan. Como parte del programa Insumos a Tiempo, el mandatario entregó 27 cheques y más de 200 mil pesos en apoyos ganaderos. Al igual que 18 microcréditos del Comité de Apoyo a la Producción y Comercialización Agropecuaria, 18 módulos acuícolas y 118 mototractores, con el objetivo de fortalecer el desarrollo económico de la comunidad. Por su parte, el secretario de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial, Rodrigo Riestra, dijo que con estas acciones se beneficia a 19 municipios. –**Heraldo de México 20**

SÍNTESIS INFORMATIVA

En Puebla presentarán mapa agrícola. -Debido a que se pierde 40% de las cosechas cada año porque se siembran en zonas no acordes, el Consejo Agropecuario Poblano presentará a finales del 2017 el mapa que realizó de las siete regiones del estado para identificar los productos con mejor potencial de crecimiento. El presidente de esa organización, Ignacio Menéndez Priante, comentó que a través del estudio se detectaron más de 80 productos que permitirían al sector agrícola mejores rendimientos, aprovechando las condiciones de clima y subsuelo. Adelantó que de los productos identificados, al menos 60 son verduras, 20 granos y el resto frutas; sin embargo, podría aumentar debido a que el estudio no está cerrado y siguen las investigaciones con el apoyo de agrónomos. Mencionó que para poner en práctica ese mapeo es necesario el apoyo también de las asociaciones agrarias, ya que son el filtro para llegar a los representados, con el propósito de convencerlos de la reconversión productiva, puesto que es la única forma de garantizar mejores rendimientos. -**El Economista 38**

Decomisan productos marinos. -Como resultado de las acciones de vigilancia para prevenir y disuadir conductas delictivas, elementos de la Policía Federal en Baja California Sur decomisaron 613 kilos de producto marino como diferentes tipos de tiburón, mantarraya y mojarra, que era transportado sin los permisos correspondientes.- **El Sol de México, 6-B**

Reconoce WWF esfuerzo mexicano por la vaquita.- El Fondo Mundial para la Naturaleza (WWF por sus siglas en inglés) lamentó la muerte de una vaquita marina que fue capturada el sábado pasado por el gobierno mexicano y el equipo de expertos del programa Conservación, Protección y Recuperación (Vaquita CPR), en aguas nacionales. Los especialistas de la WWF señalaron que el monitoreo acústico y visual, y los esfuerzos de Vaquita CPR, muestran claramente que hay madres y crías en el área del Alto Golfo de California, lo que indica que esta especie aún está reproduciéndose, por lo que reconocen la labor de las autoridades mexicanas para salvar a estos cetáceos de la extinción. Aunque altamente riesgoso, reconocemos que el gobierno mexicano y el equipo de expertos del CPR (Conservación, Protección y Recuperación) están emprendiendo un esfuerzo audaz y necesario para salvar a las vaquitas marinas de la extinción". - **Ovaciones, 5 / Excélsior, 18**

INFORMACIÓN GENERAL

Peña participará en reunión de la APEC. -El presidente Enrique Peña Nieto participará en la XXV Reunión de Líderes Económicos del Foro de Cooperación

SÍNTESIS INFORMATIVA

Económica Asia-Pacífico (APEC, por su sigla en inglés), a realizarse, de mañana al próximo sábado, en Da Nang, Vietnam. De acuerdo con la agenda, el titular del Ejecutivo federal habrá de intervenir, además, en la reunión de los Líderes del Tratado de Asociación Transpacífico (TPP-11), en el Diálogo de Líderes con el Consejo Asesor de Negocios de APEC (ABAC), y en el Diálogo de Líderes de APEC con Líderes de la Asociación de Naciones del Sudeste Asiático (ANSEA), que se celebrarán el 10 de noviembre. Al día siguiente, Peña Nieto asistirá también a los dos Retiros de Líderes de APEC, en los que discutirán sobre los siguientes temas: "Crecimiento innovador, inclusión y empleo sustentable en la era digital" y "Nuevos impulsores para el comercio regional, la inversión y la conectividad". El mismo sábado, previo a su regreso a México, Peña Nieto asistirá a un almuerzo de trabajo que se celebrará bajo el tema "Promoviendo un futuro compartido". Los líderes de APEC tratarán, bajo el tema "Creando un nuevo dinamismo, promoviendo un futuro compartido", asuntos relacionados con la profundización de la integración económica regional; la promoción del crecimiento sustentable, innovador e incluyente; el fortalecimiento de la competitividad e innovación de las pymes en la era digital y con la ampliación de la seguridad alimentaria y la agricultura sostenible en respuesta al cambio climático. –**El Economista 23**

EPN pide impulsar la economía de las familias del país. -Al encabezar la ceremonia de hundimiento del buque ARM comodoro Manuel Azueta, con el que se protegerán los arrecifes naturales de Veracruz, el presidente Enrique Peña Nieto llamó a seguir trabajando para preservar "nuestra increíble" biodiversidad, al tiempo de impulsar la economía de las familias del país. El Jefe del Ejecutivo federal agradeció el trabajo coordinado entre las secretarías de Marina y de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) para impulsar el desarrollo sostenible de los mares y pidió seguir trabajando para preservar la increíble biodiversidad del país. "Desde junio de este año, la Secretaría de Marina ha retomado su papel como la máxima autoridad marítima nacional, con la misión de garantizar un transporte seguro, protegido y eficiente. Estoy convencido de que la Semar cuenta con la capacidad operativa y, sobre todo, con el profesionalismo de sus marinos para desempeñar con éxito esta importante tarea", dijo. En su mensaje, el presidente Peña Nieto reconoció a soldados, pilotos y marinos por haber demostrado en todo momento su compromiso con la nación y con el bienestar de los mexicanos como ocurrió durante el paso del huracán Katia y tras los sismos del 7 y 19 de septiembre. –**El Universal 4 A**

Presidencia: no a un acuerdo de impunidad con Odebrecht. –El vocero de la presidencia, Eduardo Sánchez, reveló que la empresa Odebrecht se acercó al

SÍNTESIS INFORMATIVA

gobierno mexicano buscando impunidad para sus empleados implicados en actos de corrupción, ofreciendo a cambio información para avanzar en las investigaciones. En entrevista con Carlos Loret, en el noticiero Despierta, de Televisa, el vocero aseguró que en el caso de Odebrecht, el gobierno ha enfrentado este tema desde dos niveles tanto administrativo como a través de la Procuraduría General de la República. "Efectivamente, ya ha habido resultados, pero por qué hubo resultados en Perú, Ecuador, etcétera, Brasil, bueno no se si ustedes los sabían, Odebrecht se acercó a estos países, incluyendo México, y propuso dos cosas". Dijo "mira: reconozco que mi empresa ha hecho corrupción por todos lados, yo tengo un expediente con información que considero, te puede ayudar a ti país, Perú, México, el que sea, para esclarecer el caso, a cambio de eso te ofrezco pagar un resarcimiento. "A cambio de eso nada más te pido dos cosas, la primera, impunidad para mi gente, es decir, que no se les meta a la cárcel, que no se les persiga en tu país y dos, que yo siga teniendo mis contratos en México o en el país del que se trate para poder continuar mi actividad económica", reveló. Sin embargo, explicó, "desde luego que eso fue absolutamente rechazado por México, no es transitable un acuerdo de impunidad". Señaló que la procuraduría entonces acudió a los demás países en donde ya hay información, para obtenerla. —**Milenio 6**

